

墨田区議会だより

NO. 71

発行：墨田区議会事務局

130墨田区吾妻橋一丁目23番20号公5608-1111代表

すみだ

'91.10.27



『秋のひととき - 錦糸公園で』柳原幸之助さん(押上三丁目住)の作品です。※写真募集中！詳細4面

会議日程——(会期20日間)

第3回定例会中に開かれた主な会議は次のとおりです。

9月11日	本会議	・会期の決定 ・一般質問
12日	本会議	・一般質問 ・議案の説明・委員会付託
13日	都市開発対策特別委員会	・所管事項の調査等
19日	建設委員会	・所管事項の調査等
20日	区民衛生委員会	・付託議案の審査等
24日	厚生文教委員会	・所管事項の調査等
25日	総務委員会	・付託議案の審査等
27日	議会運営委員会 区議会だより編集委員会	・本会議の議事運営等 ・71号の発行概要の決定
30日	本会議	・議案等の議決

監査委員の任期満了に伴う後任委員に岡田一馬氏を、教育委員会委員の任期満了に伴う後任委員に

工房サテライトビル新築工事請負契約
墨田区立花五丁目9番に建築する工房サテライトビル新築工事(鉄筋コンクリート造5階建)施行のため、工事請負契約を締結するものです。

可決した主な議案

平成3年度墨田区一般会計
補正予算

一寺・言問防災まちづくり用地買収用事業費の追加、隅田第二小学校の屋内運動場改築事業費の追加など、15億2316万1000円を計上したものです。

監査委員・教育委員再任

一般質問は、本会議初日の9月11日と2日目12日の2日間にわたって行われ、自由民主党、公明党、日本共産党、社会・民社クラブから6名の議員が区長及び教育長に対し、区政の当面する課題について質問しました。この中では、ゴミ問題、清掃工場の建設、リサイクル問題に質問が集中したほか、行財政運営の効率化、住宅対策、高齢者対策、緑化対策などについて質問がありました。(2・3面参照)

ゴミ問題に一般質問集中

墨田区議会は、平成3年第3回定例会を9月11日から9月30日までの20日間にわたりて開きました。この定例会では、6名の議員が一般質問を行ったほか、区長提出の補正予算2件、条例1件、契約9件、人事2件の議案を原案どおり可決しました。また、議員提出の「第八次治水事業五箇年計画の早期策定と財源の確保に関する意見書」「地方交付税交付金の削減、交付税率の引下げ反対に関する意見書」を全会一致で可決しました。

充実を求める意見書！

●第3回 定例会

に努めることはもとより、その充実を図つていくという観点から、どのような施設建設やサービスが地元還元として望ましいのか、区議会や、地元とも十分に協議しながら、積極的に建設促進に協力したい。

◎ファミリー世帯住み替えへの助成条件の緩和を

質助成事業は、当初大変な



まちなかのまちなか

が、資格要件に沿つた物件を探していきたい。

反響だったが、想定した募集世帯数に対し申込者が少なく、また資格審査を通過し内定通知を受けても、資格要件に沿つた物件を探すのは大変困難な作業とも聞いている。これは、助成条件が厳しすぎるためではないか。また、この制度を充実・発展させていく上で、助成条件の緩和などが必要なのではないか。この制度に対する区長の現段階での評価と、今後どのような改善・取り組みをしていくつもりなのかを伺う。

答 今段階で、制度の根幹で

ある助成条件に評価を下し、改善の方向を決めるとは、若干時期尚早であると考えている。

特に、住み替え後の住戸面積あ

るいは収入基準の条件緩和は、本制度の目的と制度発足の背景といふべき中堅所得者への住宅対策という観点から、十分な検討が必要だと考えている。区民ニーズを的確にとらえ、改善すべき点は改めていくという基本的姿勢が必要なことは当然だが、制度の目的・趣旨を踏まえたものであることが重要だと考えている。



公園に集うお年寄り

十分配慮していくべきだ。
白内障眼内レンズの区としての
助成については、基本的には国の
動向を見守り対応を考えたい。

学校週5日制導入の検討を

社会・民社クラブ

問 本区では急速に高齢化が進んでおり諸問題の解決が求められている。在宅を余儀なくされた要介護のお年寄りと負担の大いきその家族について、実態の把握と支援対策をどのように考えておるか。さらに地域医療ネットワークの実現にどう取り組むか。

答 昨年実施の高齢者福祉需要調査により高齢者の実態把握を行うとともに、要介護者が住み馴れた土地に住み続けられるよう、在宅介護を支援する特別養護老人ホームや在宅サービスセンター等の福祉施設の整備と人材確保に一層努めたい。



区内の小学校

問 本区は、緑の回復のために緑化宣言を行い、議会としても特別委員会を設置するなどして、緑の回復に努めてきた。

答 学校週5日制への移行は、国臨時教育審議会などで提言されるなど、社会の週休2日制の普及に伴い大きな課題となつており、都においても調査研究校を指定し本年度中に結論を出す予定である。子供が多種多様な体験ができるよう土日を活用できる点で賛成であるが、授業日数の確保

や、余暇時間を活用できる能力の育成、社会教育施設の充実など課題の慎重な検討が必要であり、文部省や都の意向を尊重し、本区にとつても検討課題になると考える。

週5日制が導入された場合、年間授業数の確保や、家庭の受け入れ体制の問題、またボランティアやサークル活動の諸条件の整備など様々な問題があると思うが教育長の考えはどうか。

問 本区は、緑の回復のために

緑化宣言を行い、議会としても特別委員会を設置するなどして、緑の回復に努めてきた。

しかし23区の中で本区は4番目に緑が少ないと聞く。また区内の中でも北部に比べ南部は緑被率が少ない。人にやすらぎを与える緑を増やすことは、何にも増して重要な課題であると考えるが区長の考えは。

答 昭和47年緑化宣言を行い、快適環境の創造という長期的視点に立ち、水と緑に恵まれた環境を少しでも復活させていくこうとした緑化の推進に努めてきた。

今後とも、公共施設の建設等に際し、「墨田区公共施設の緑化基準」に基づき緑化に努めたり、また住宅地や工場の民間緑化について、生け垣や植樹帯を奨励するため、補助金を大幅アップするなど、区民の協力を得ながら、うるおいのあるまちづくりを目指して緑化の推進に努めていく。

問 保険適用が図られるべきであり、

今後、国での議論や他の自治体の動向を見守り対応を考えたい。

答 建設委員会(9月19日)

建設委員会(9月19日)

問 東京都木造賃貸住宅地区整備促進事業の導入について、京島二・三丁目地区の木造アパート等を、耐火構造の賃貸住宅等に建てる場合、平成3年10月1日から、東京都の建設資金の融資あつせん及び利子補給制度が導入されるもの。

答 視察 7月25日に、桜橋取付

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 福祉のまちづくり区市町村モデル地区整備事業について、

高齢者や障害者を含むすべての地

域住民が、安全で快適な地域生活

を送れるよう、区市町村がモデル地区を指定し、整備を図るもの。

答 報告 本区では両国駅及び錦糸町駅周辺地区を指定。

問 福祉のまちづくり区市町

村モデル地区整備事業について、

高齢者や障害者を含むすべての地

域住民が、安全で快適な地域生活

を送れるよう、区市町村がモデル

地区を指定し、整備を図るもの。

答 報告 両国・錦糸町駅周辺

福祉のまちづくり地区に

厚生文教委員会(9月24日)

厚生文教委員会(9月24日)

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 東向島児童館

視察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

視察した。

問 あわの自然学園等

区外施設を視察

答 観察 7月18日に、亀沢のぞみ

デッキスクエア建設工事、ふれ

あい広場整備工事、会古路地等を

議会用語の基礎知識

意見書

生活環境の改善や福祉の充実など、私たちの生活に大きくかかわる重要な問題でも、それが国や都の仕事であるため、区の力だけでは解決できない場合があります。このようなとき区議会は、改善

今定例会では、治水対策と地方財源の充実を求める2件の意見書を全会一致で議決し、国政の最高責任者である内閣総理大臣をはじめ、関係大臣あてに提出しました。

定例会で決まりた議案

今回の定例会で可決した議案は以下のとおりです。

- 区長提出議案
 - 〈補正予算〉
 - ・平成3年度墨田区一般会計補正予算
 - ・平成3年度墨田区老人保健医療特別会計補正予算
 - 〈条例〉
 - ・墨田区行政委員会の委員及び非常勤の監査委員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例
 - 〈契約〉
 - ・京島三丁目第3コミュニティ住宅(仮称)新築工事請負契約
 - ・第一吾嬬小学校屋内運動場・プール改築工事請負契約
 - ・工房サテライトビル新築工事請負契約
 - ・すみだふれあいセンター(仮称)新築に伴う電気設備工事請負契約
 - ・すみだふれあいセンター(仮称)新築に伴う給排水設備工事請負契約
 - ・すみだふれあいセンター(仮称)新築に伴う空調設備工事請負契約
 - ・桜橋取付デッキスクウェア建設工事(上部造成工)請負契約
 - ・隅田公園児童コーナー改修工事請負契約
 - ・物品の買入れについて
 - 〈人事〉
 - ・墨田区監査委員選任の同意について
 - ・墨田区教育委員会委員任命の同意について

●議員提出議案

- ・第8次治水事業5箇年計画の早期策定と財源の確保に関する意見書
- ・地方交付税交付金の削減、交付税率の引下げ反対に関する意見書



編集後記

秋は日に日に深まり、秋色はよいよ濃く、各地から紅葉の便りが寄せられる今日この頃ですが、皆さんがお過ごしでしょう。

はやいもので、今年の区議会定例会も、いよいよ11月を残すのみとなりました。

本会議、委員会とも傍聴できま

すので、秋の一日、お出かけになつてみませんか。

区議会事務局調査係

みんなの声

〔請願・陳情の審査結果〕

第八次治水事業五箇年計画の早期策定と財源の確保に関する意見書(要旨)

地方交付税交付金の削減、交付税率の引下げ反対に関する意見書(要旨)

区民の皆さんから提出された請願・陳情の審査結果をお知らせします。今定例会では、前回の定例会から継続審査となっていた請願1件、陳情1件と、その後提出された請願1件を、それぞれ所管の常任委員会で審査した後、最終日の本会議で下記のとおり決定しました。なお、結論が出ず継続審査としたものについては、引き続き審査することになります。

▽不採択としたもの
△小選挙区制・政党法の反対に関する請願

(理由)趣旨に沿い難い。

▽乳幼児医療費無料制度実施を求める請願

(理由)現段階において、趣旨に沿うことは困難である。

■継続審査としたもの

▽白内障手術による「人工水晶体」の費用助成に関する陳情

区政に関するところを、区民の皆さんが直接区議会に要望する制度として「請願」があります。請願を提出するためには、区議会議員の紹介が必要です。文書(邦文)で、その趣旨、提出年月日、提出者の住所氏名(法人の場合)の名称及び代表者の氏名)を記載し印を押してください。

提出された請願は、その内容に

1件、陳情1件と、その後提出された請願1件を、それぞれ所管の常任委員会で審査した後、最終日の本会議で下記のとおり決定しました。なお、結論が出ず継続審査としたものについては、引き続き審査することになります。

【請願・陳情を出される方に】

区政に関するところを、区民の皆さんが直接区議会に要望する制度として「請願」があります。請願を提出するためには、区議会議員の紹介が必要です。文書(邦文)で、その趣旨、提出年月日、提出者の住所氏名(法人の場合)の名称及び代表者の氏名)を記載し印を押してください。

提出された請願は、その内容に

議決した意見書

今定例会では、最終日の本会議で2件の意見書を可決し、関係機関に送付しました。

当墨田区は、荒川と隅田川に囲まれた低地帯に位置し、水防上、極めて脆弱な都市形態をしており、治水事業による安全性の向上と快適な河川環境の整備は、区民にとって永年の念願となっています。

しかしながら、京成電鉄押上線の荒川橋梁や、それに伴う荒川堤防の一部は、いまだに改善されておらず、水防上大変危険な状態にあります。一方、本区の水辺空間は、貴重なオーブンスベースとなっており、機能性重視に偏りがちだった治水対策に、人と自然が触れ合える親水性を取り入れることも求められています。

墨田区議会は、以上の観点から、河川整備に着手し、さらに来年度、その圧縮策を実施するなど、区議会は請願の趣旨の実現を図るよう努めます。

よって、所管の委員会が審査します。審査の結果、採択したものについては、区長などの執行機関に送付したり、国や都などに意見書を提出するなど、区議会は請願の趣旨の実現を図るよう努力します。

なお、議員の紹介がない場合は「陳情」となりますが、その内容が請願に適合するものは、請願と同様に扱われます。

政府においては、本区のおかれている治水上の諸状況を十分勘案され、「第八次治水事業五箇年計画」の早期策定と、これに要する事業費等、財源の確保を図り、安全でうるおいのある豊かな国土の形成に努められるよう、強く要望します。

政府においては、本区のおかれている治水上の諸状況を十分勘案され、「第八次治水事業五箇年計画」の早期策定と、これに要する事業費等、財源の確保を図り、安全でうるおいのある豊かな国土の形成に努められるよう、強く要望します。

内閣総理大臣・大蔵大臣・建設大臣あて

政府においては、交付税率の引下げによって、国・地方の財政関係に摩擦を生じさせることのないよう配慮され、地方交付税総額の確保が図られるよう強く要望します。

墨田区議会は、単に地方財源の余剰発生のみを理由に、地方交付税率の見直しを含む交付税率の削減を図ることは、国と地方の財政秩序を乱し、一方的に地方自治体の財政基盤の弱体化を招くものであると思料します。

政府においては、交付税率の引下げによって、国・地方の財政関係に摩擦を生じさせることのないよう配慮され、地方交付税総額の確保が図られるよう強く要望します。

墨田区議会は、単に地方財源の余剰発生のみを理由に、地方交付税率の見直しを含む交付税率の削減を図ることは、国と地方の財政秩序を乱し、一方的に地方自治体の財政基盤の弱体化を招くものであると思料します。

9月30日の第3回定例会最終日の本会議において、区長から平成2年度墨田区一般会計、同老人保健医療特別会計の各歳入歳出決算報告が提出されました。

区議会では、区政の一年間の総まとめとして、前年度の実際の収入と支出の状態を明らかにした決算報告を受けて、平成2年度予算が適切かつ効率的に執行されたかどうかを審査するため、18名の議員で構成する決算特別委員会を設置しました。

そして、10月22日から具体的な審査に入りました。

はやいもので、今年の区議会定例会も、いよいよ11月を残すのみとなりました。

本会議、委員会とも傍聴できませんでした。

【すてきな写真大募集】

●区議会だより一月新春号の一面を飾つていただけます

魅力ある作品を募集しています

区議会だよりは、議会活動のもよを皆さんにお伝えするため、年4回(1月・4月・7月・10月)発行しています。

この区議会だよりを皆さんに一層親しんでいただくものにするため、年に4回掲載する写真を、区内にお住まい方、勤務先のある方から常に募集中です。次の要領でお寄せください。

●内容・区内の風景、人物等すてきな写真、ほほえましい写真。ただし、明らかに人物が特定できる場合は、ご本人の了承を得てください。

●期限・1月新春号は11月末、他は発行月の前月末日。

*撮影者のお名前、ご住所、お電話、撮影月日、作品名及び作品の説明を別紙に添え、折れ曲がらないようにしてお送りください。

*採用させていただいた方には、謝礼として1万円相当の図書券をお贈ります。なお、応募作品はお返しきませんので、ご了承ください。

お問い合わせ・郵送先
墨田区吾妻橋一丁目三番二〇号
公5608-6352

区議会事務局から

はやいもので、今年の区議会定例会も、いよいよ11月を残すのみとなりました。

本会議、委員会とも傍聴できませんでした。

このようないかがお過ごしでしょう。

皆さんがお過ごしでしょう。